



LA VIDA NUEVA



FORT CHAFFEE, ARK.

LUNES, 8 DE DIC. DE 1980

NUMERO 148

RESETTLEMENT COORDINATION

LIMITED ACCESS



"¡AL FIN ESTAMOS REUNIDOS!"

La historia expondrá algún día ante los ojos atónitos de la humanidad venidera, la forma brutal, bandidesca, en que un dictadorzuelo, que se complace en torturarlo, dispersó el pueblo de su pequeño país hacia todos los horizontes del planeta.

El pueblo de Cuba en su forzado exodo, ha impreso su huella de dolor en todos los rumbos de la rosa náutica; las lágrimas vertidas por estos nuevos hebreos de la dispersión han aumentado el caudal de los ríos y los mares del mundo. El dolor por la

continúa en la sig. pág.

"¡AL FIN ESTAMOS REUNIDOS!"

patria pérdida sólo ha podido mitigarse por el hecho de haberse encontrado la libertad en otras tierras y por la esperanza de encontrarnos otra vez, algún día, sobre el suelo de la patria liberada.

Lourdes Ramos Thorndike era una maestra de enseñanza primaria que vivía en San Francisco de Paula. Tenía sus dos hijos con ella. El varón, Berto Israel Castillo Ramos, de 18 años de edad, trabajaba como retranquero en la fundición "Antillana de Acero", en San José de las Lajas.

Ellos veían pasar la vida en la misma forma en que lo hace el resto del pueblo cubano, sometido por el terror oficial, la represión ilimitada y la miseria total en que está sumido el país, albergando en sus pechos, sin embargo, una esperanza de cambios dulcemente acariciada.

Por eso, cuando a Lourdes y a sus hijos se les presentó la oportunidad de asilarse en la embajada del Perú en La Habana, como otros miles de cubanos como ellos lo hicieron, no vacilaron en hacerlo. Así, el día 12 de abril penetraron en dicha embajada, dando así el paso inicial hacia la libertad. Allí permanecieron unos 16 días. Luego, las autoridades cubanas, presionadas por el escándalo internacional y el descrédito que significó el caso de la embajada peruana, tratando de amortiguar el golpe, concedieron salvoconductos a los asilados para que esperaran en sus hogares el aviso de salida que, en el caso de Lourdes, le llegó unos quince días después de haber salido de la embajada. Pero el permiso para Berto y para la hija de 15 años no llegó. Lourdes decidió partir, esperando poderse reunir con sus hijos más tarde, en tierras de libertad. Así fueron separados esta madre y sus hijos, por la acción oficial e intencionadamente diabólica del régimen.

Lourdes transitó el calvario de todos los cubanos que salieron de Cuba via Mariel: El Mosquito, Mariel, el Estrecho de La Florida lleno de peligros, llegando a Cayo Hueso el día 14 de mayo. De allí fue trasladada al día siguiente hacia Fort Chaffee.

Para entonces no sabía Lourdes que había sido de sus hijos. ¿Estarían aún en Cuba? ¿Lograrían salir? Si estaban en los Estados Unidos, ¿dónde estarían?

A Berto le avisaron su salida el día 18 de mayo. En el Hotel Tritón, le entregaron su pasaporte y lo trasladaron a El Mosquito donde permaneció cuatro días. Por fin salió de Mariel, llegando a Cayo Hueso el día 25.

Habiendo sido localizado en Indiantown Gap, Pennsylvania, tampoco sabía el paradero de Lourdes. A raíz del motín que hubo en aquel campamento, fue recluido en la prisión de Lewisburg, siendo enviado más tarde a California al no probarsele participación en los disturbios.

Mientras tanto, en Fort Chaffee, su madre se había dirigido a Luis Guzmán y a Alejandro Nieri con la solicitud de que le localizaron a Berto. Ella estaba registrada en la Agencia Voluntaria LIRS, mientras que Berto lo había hecho en la USCC, en Pennsylvania. Ambas agencias participaron también en la búsqueda de Berto.

"Se realizó un gran trabajo", dice Luis Guzmán. "Muy destacada fue la labor que realizó John Fredrikson, de la LIRS, en la búsqueda y reunificación final de Lourdes y Berto".

Lourdes, por su parte, manifiesta que se siente eternamente agradecida de Luis Guzmán, de Alejandro Nieri y de las dos agencias voluntarias que intervinieron en su caso, porque gracias al esfuerzo conjunto de todos ellos, hoy puede decir feliz: "¡Al fin estamos reunidos!".

Lourdes y Berto se marcharon el día 6 rumbo a Michigan, donde sus patrocinadores esperan por ellos.

La hija quedó en Cuba, porque su padre se negó a firmar el permiso autorizándola salir del país, temeroso de sufrir represalias, como ocurre siempre en tales casos. Pero Lourdes y Berto no pierden las esperanzas de que ella algún día se les una en este país.

Por: Carlos Lizarraga

Foto: John Shumaker

La carta que aparece a continuación fue enviada a la estación de radio KNJB, de un cubano que aunque ya ha comenzado su vida nueva, no se olvida de sus amigos aquí:

3 de noviembre, 1980

Saludos amigos:

Quiera Dios que estén bien todos los integrantes de su emisora. Aun la considero mía, pues me familiaricé tanto con la programación que ustedes con su buen trabajo hacen amena y entretenida.

¡O! Disculpenme amigos, pues no me he presentado. Soy uno de los refugiados cubanos que llegaron a este país de la libertad en mayo. Mi nombre es Alexis Hernández del Sol. Quisiera saludar a todos los refugiados que allí se encuentran, principalmente los de las barracas 1464 y 1664, y exhortarlos a que estén tranquilos y no se desesperen que poco a poco todos saldrán de allí y serán felices en los campos de la libertad. Yo creí que jamás saldría de Fort Chaffee y ya hoy tengo trabajo y un acogedor apartamento.

Amigos, no quiero despedirme sin antes dedicarle la canción, "Hola Soledad", a mi amigo Carlos Córdova Santana, que vive en la barraca 1464. Gracias.

Su amigo,
Alexis

Nota: Deseo mantener correspondencia con todo el que lo desee. Mi dirección:

1212 S. 1st. St., Apt. 5
Jacksonville Beach, Florida
32250

(Puede escribir en inglés el que desee).

ESTUDIANTES OFRECEN ACTUACION QUE EXPLICA SOBRE
EL SISTEMA DE COMERCIO LIBRE
NORTEAMERICANO

Estudiantes de una escuela secundaria local estarán en Fort Chaffee el viernes para llevar a cabo una actuación que explicara el sistema de comercio libre norteamericano a los cubanos.

Los estudiantes son todos integrantes del "Grupos de Educación Distributiva de América" y son matriculados en el curso de La Venta y La Educación Distributiva. Ellos mismos están bien instruidos en el sistema de comercio libre, aunque todavía son estudiantes. Por la mañana, asisten a sus clases y por la tarde, trabajan en los sitios de ventas cerca de la escuela; todo eso constituye una parte de su educación.

Los estudiantes señalaron que desean informar a los cubanos sobre el sistema de comercio libre para que se den cuenta de las oportunidades casi infinitas que les esperan en el mundo del trabajo si están dispuestos a aprender y trabajar.

Por: Kendal Pate

EL POZO DE LA DICHA

6	3	7	4	2	5	8	3	6	8	4	7	5
D	D	T	A	M	M	A	I	L	M	L	R	A
6	4	2	3	8	5	2	7	4	6	3	5	8
C	G	U	A	E	N	C	A	U	H	S	T	N
5	7	4	8	6	2	3	5	8	6	2	7	3
S	E	N	A	A	H	A	N	C	E	A	A	F
8	5	2	3	6	4	2	7	5	8	4	6	2
H	U	S	O	S	C	E	J	N	A	O	P	N
6	3	2	7	5	8	6	3	7	4	2	3	5
I	R	S	O	A	R	B	T	G	N	A	U	M
5	7	4	2	5	3	8	4	7	5	3	6	4
E	R	S	T	T	N	L	E	A	A	A	I	J
3	6	8	4	6	2	7	3	6	2	7	6	3
D	T	A	O	U	E	T	O	A	Z	O	L	S

He aquí un interesante entretenimiento que le traerá un mensaje diario. Se trata de un rompecabezas numérico que revelará su futuro. Cuente las letras de su nombre. Si el número de letras es de seis o más, quítele cuatro. Si el nombre tiene menos de seis, añádale tres. El resultado será su número-clave. Entonces escriba en un papel todas las letras bajo su número-clave, de izquierda a derecha, y aparecerá la predicción diaria que le trae "El Pozo de la Dicha".

ELEMENTOS BASICOS DEL SISTEMA DE COMERCIO LIBRE

Hay cinco elementos basicos en el sistema de comercio libre. Usando estos cinco elementos los ciudadanos de nuestro país producen y distribuyen los productos y servicios que los ciudadanos de este país y de otros países del mundo quieren y necesitan, por ejemplo, gorras de beisbol.

Recursos Naturales

Una gorra de beisbol comienza con el primer elemento del sistema de comercio libre - un recurso natural, la tierra. En el sistema de comercio libre casi toda la tierra pertenece a propietarios particulares, ciudadanos del país. Algunos de estos ciudadanos siembran algodón en esta tierra. Ya maduro el algodón, lo recogen y el dueño de la tierra vende una parte del algodón a una compañía que fabrica tela para hacer gorras de beisbol.

Labor

El siguiente elemento en el sistema de comercio libre es la labor gastada en producir el artículo. Alguien tiene que sembrar el algodón, cuidarlo para que crezca, y, cuando llega el momento de la cosecha, alguien tiene que recoger el algodón. Alguien toma el algodón y lo procesa para hacer tela. Otra persona diseña la gorra y un sombrero tiene que fabricarla. Después de fabricada, un especialista de propaganda anuncia la gorra a los consumidores, la comunidad. Vendedores viajantes van a las tiendas de una región y presentan el producto -- la gorra -- a los dueños de éstas. Los mayoristas compran las gorras y luego las venden a tiendas particulares que las venden al comprador. Cada persona que invierte su tiempo en hacer que se venda la gorra recibe parte de las ganancias.

Capital

El tercer elemento del sistema de comercio libre, el capital, se relaciona con las máquinas y herramientas necesarias para que los obreros fabriquen las gorras. El capital, en el sistema de comercio libre es el dinero usado para comprar tierra, semilla de algodón y para pagar la labor y las máquinas utilizadas en la fase productiva. El capital también paga la electricidad y las partes de repuesto que mantienen en funcionamiento las máquinas. El capital incluye fábricas, edificios, bancos, desmotadoras, camiones para transportar el algodón y después las gorras, tractores usados en la siembra y la cosecha del algodón y todos los otros tipos de maquinaria.

Gerencia

El cuarto elemento del sistema de comercio libre es la gerencia. Esta gerencia incluye las capacidades de liderazgo, aquellas capacidades de tomar decisiones, dar consejos a los empleados, ayudar a comenzar al empleado y mostrarle lo que tiene que hacer. Un gerente tiene que pasar un proceso completo de entrenamiento. A veces ésto requiere mucha educación escolar, otras veces requiere mucha experiencia en el trabajo y otras educación y experiencia. La cantidad de educación requerida depende del tipo de gerencia que usted escoge. Por ejemplo, si usted quiere hacer de gerente en una compañía de ingeniería, tendrá que tener un diploma universitario. Si quiere administrar un negocio pequeño, menos complicado, quizás pueda hacerlo con un diploma de secundaria. Gerentes calificados tienen la responsabilidad de mantenerse al tanto de las demandas de los consumidores. Pasan mucho tiempo tomando importantes decisiones relacionadas a su negocio. Otra trabajo de los gerentes es emplear y despedir a los trabajadores, y tienen que cuidarse mucho de ejercer estos cargos sin discriminación alguna.

Un gerente emplea a una persona para trabajar en su compañía porque cree que la persona tiene las calificaciones necesarias para desempeñar el cargo y que tiene una buena posibilidad de tener éxito en determinado trabajo. Se despide a un empleado cuando es perezoso, cuando con frecuencia llega con atraso para su turno de trabajo, cuando

Gerencia

tiene pocas ganas de trabajar, cuando le falta el respeto al jefe, cuando no hace bien la tarea que le toca, cuando roba o bebe durante su horario de trabajo, cuando no sabe controlarse las emociones, etc.

Gobierno

El quinto elemento del sistema de comercio libre es el gobierno. Nuestro sistema económico está formado, en realidad, por una combinación de decisiones del gobierno y de las compañías privadas. El gobierno protege los principios básicos de las empresas privadas. Provee ciertos servicios como la policía y la protección contra incendios, carreteras, bibliotecas, servicio eléctrico y apoya financiero y consejos para negocios pequeños. Proporciona escuelas, defensa nacional y protección para refugiados.

El gobierno ha establecido reglas para los negocios. Por ejemplo, las compañías ferroviarias que transportan mercancías son privadas y funcionan a base de ganancias, sin embargo el gobierno controla las rutas y las tarifas. El gobierno trabaja para el desarrollo económico y protege a los individuos -- tanto las personas de negocio como los consumidores -- en nuestra sociedad. El gobierno obviamente tiene una parte en el sistema de comercio libre y el sistema de comercio libre tiene una responsabilidad hacia el gobierno. Debemos asegurar que cada entidad respete los derechos de la otra.

Ciudadanos

Hay un sexto elemento en este sistema -- quizás el más importante -- las personas que viven en este país. Estas personas son las que hacen unirse los otros elementos y hacen que funcionen de modo eficaz. El comercio libre da a más personas, más oportunidades de poner en uso sus talentos. Cada persona sin considerar su raza o religión tiene el derecho de escoger cualquier empleo para el cual tiene las calificaciones. Sin el sistema de comercio libre muchas personas no podrían comprarse un carro ni una casa, ni un artículo menos caro porque sus vidas y su dinero serían controlados.

Una comparación entre niveles de vida en países que tienen un sistema de comercio libre y los que tienen otro sistema de comercio libre y los que tienen otro sistema económico demuestra que el sistema de comercio libre es superior. En los Estados Unidos el sistema de comercio libre ha permitido que los ciudadanos norteamericanos disfruten de uno de los niveles de vida más altos del mundo.

"LA VIDA NUEVA"

EDITOR JEFE: J.T. MULLINS-EDITORIA: K. HARDY-JEFE DE REPORTEROS: CARLOS LIZARRAGA
REDACCION: D. JOSEBERGER-REPORTERA: K. PATE-FOTOS: C. BLADE-TRADUCTORA: S. MERKEL

EQUIPO CUBANO TECNICO ADMINISTRATIVO:

REPORTEROS: R. SANTIAGO - L. SANCHEZ
REDACCION: A. ABREU - O. FUENTES
ILUSTRACIONES: M. LABOURDETH
AUXILIARES: O. CHANG

LAS OPINIONES EXPRESADAS AQUI POR NUESTROS COLABORADORES. SON DE SU ABSOLUTA RESPONSABILIDAD Y DE NINGUNA MANERA REPRESENTAN EL CRITERIO OFICIAL DE ESTA PUBLICACION.

SE RECOMPENSARA....

....A cualquier persona que pueda brindarnos información suficiente para recuperar una cámara fotográfica marca "YASHICA" FR-II, de manufactura japonesa, número de serie 087360; número de inventario A-4034037.

Cualquier información, favor de proporcionarla al señor Carlos Lizárraga, teléfono 2754.

MADRID (EFE)-El presidente electo norteamericano Ronald Reagan, que durante varios años fue Gobernador de California, conoce muy bien la influencia hispana en ese estado que, como otros quince de la Unión, fueron descubiertos, explorados y colonizados por los españoles.

En efecto, los exploradores españoles del Siglo XVI en menos de cincuenta años recorrieron en sus frágiles embarcaciones y con medios rudimentarios todas las costas atlánticas de Estados Unidos, desde Río Grande hasta Cabo Brenton, y gran parte de las costas del Pacífico, remontando desde California hasta el sur de Oregon.

La gesta española en algunos de los actuales estados norteamericanos fue realmente impresionante. Desde 1512, cuando Ponce de Leon descubre Florida, hasta 1823, en que el padre Altamira funda la misión de San Francisco Solano, es constante la presencia de españoles insignes en el territorio de lo que hoy es la nación norteamericana.

Más que los colonos predominaron los exploradores y conquistadores, junto con los misioneros. Muchos de estos hombres realizaron gestas memorables, a veces titánicas, como la de Alvar Nuñez "Cabeza de Vaca", que fue el primer explorador en atravesar a pie todo el territorio, desde el Atlántico al Pacífico. Son también famosas las conquistas del Mississippi por Hernando Soto, las de Juan de Onate en Nuevo México, Arizona y Texas, y ya en el Siglo XVIII, las expediciones de California, del mallorquín fray Junipero Serra y otros misioneros. Incluso hasta Alaska llegaron misioneros españoles.

En 1776, fecha de la proclamación de la independencia norteamericana en el Congreso de Filadelfia, los españoles fundaban la ciudad de San Francisco, en el Pacífico.

La insurrección contra Inglaterra encontró una ayuda efectiva en España por medio de la utilización de los puertos españoles del Caribe, donde los barcos norteamericanos recibían socorro en forma de equipo militar, vestuario y dinero. Por fin España entró en guerra contra Inglaterra. En ella iba a tratar, entre otros objetivos, de recuperar Gibraltar.

Posteriormente, la Corona Española fue desprendiéndose de tanto territorio conquistado dentro de la actual nación norteamericana. En 1801 se desprendió de la Luisiana, en 1919 Florida fue vendida a Estados Unidos, en 1822 la nueva nación mexicana recibe Texas, Arizona, Colorado y Utah, territorios que, a su vez, México cederá a los Estados Unidos por el Tratado de Guadalupe-Hidalgo, en 1845.

De los primeros conquistadores y colonos españoles quedan muy pocos descendientes. Desde la independencia de México, fueron sobre todo los mexicanos los que aseguraron la presencia "hispana" en el suroeste de la nación.

Después de la Segunda Guerra Mundial, llegan en gran cantidad a Estados Unidos los puertorriqueños y se establecen en el este, especialmente en Nueva York. A partir de 1959 se asienta una gran colonia cubana en Florida.

Hoy, la actual población hispana en Estados Unidos es de unos 25 millones y representa la minoría más numerosa y más notable de los Estados Unidos, después de los negros.

Funcionarios gubernamentales norteamericanos predicen que para 1990, los hispanoparlantes pueden superar a las otras minorías unidas.

Entre los signos de la creciente influencia de los hispanos en Norteamérica figuran los siguientes:

- Cada vez se eligen más legisladores de precedencia hispana.
- Aumenta el número de escuelas que imparte sus enseñanzas tanto en inglés como en español.
- Más de cien emisoras de radio y televisión dedican gran parte de su tiempo de emisión a programas en español.
- Unificación de los grupos hispanos que, hasta hace unos años, apenas tenían relaciones entre sí.

La afición de los norteamericanos por la lengua castellana es siempre creciente. Hoy es el idioma extranjero preferido por los estudiantes y se calcula que en Estados Unidos hay unos 40.000 profesores de español.

Si a estos estudiantes de español añadimos los 25 millones de hispanos, dentro de pocos años se supone que en Estados Unidos habrá más gente que hable español que en España.

MANIFESTACION DE PROTESTA FRENTE A LA DELEGACION CUBANA DE LA ONU
EN NUEVA YORK

Un grupo de cubanos realizó anteayer una manifestación pacífica frente a la Delegación de Cuba ante las Naciones Unidas para apoyar una huelga de hambre de los presos políticos de la cárcel de Boniato, informó Cuba Independiente y Democrática, una organización encabezada por el excomandante Huber Matos.

La organización estimó en 300 el número de participantes en la manifestación. La policía confirmó el acto pero no dio cifras de asistentes.

Matos, elegido Secretario General de Cuba Independiente y Democrática, se dirigió al Secretario General de las Naciones Unidas Kurt Waldheim, para solicitar la ayuda de la ONU a nombre de presos de trayectoria conocida como Jorge Valls Arango, un intelectual que pasó los últimos 16 años en prisión, Silvino Rodríguez Barrientos, un ex oficial de Fidel Castro que, según Matos, es ahora un líder católico en Boniato, y José Oscar Rodríguez Terrero, detenido hace 20 años a los 15 y por cuya vida teme la organización de Matos.

La acción del sábado fue decidida en Miami por Matos después que el 12 de noviembre pasado los presos de Boniato fueran sometidos a torturas físicas y morales, se decidieran a declararse en huelga de hambre y plantearan una crisis que no halla solución hasta anteayer, dijo la organización cubana.

AYUDA ENVIADA POR TERREMOTO ITALIANO

La ayuda en efectivo enviada o prometida a las víctimas del terremoto en Italia excede los 1.500 millones de dólares, según despachos de prensa difundidos el sábado.

Además del dinero, una gran cantidad de ayuda material ha llegado desde 40 países, dicen los despachos.

La mayoría de los envíos se originó entre los socios de Italia en la Comunidad Económica Europea. Una decisión de la CEE de donar el tres por ciento de su ingreso para la reconstrucción de la región afectada por el terremoto es evaluada en 180 millones de dólares.

El benefactor mayor fuera de Europa ha sido Estados Unidos. Además de los 50 millones en dinero aprobados por el Congreso norteamericano, la ayuda oficial de ese país incluyó una compañía de soldados para remover los escombros, seis helicópteros, 2.000 tiendas de campaña, 20.000 frazadas, tres camiones tanque, nueve centrales telefónicas de campaña y diez hornos.

También llegó una gran cantidad de ayuda material desde todos los países de Europa Occidental y Oriental, incluyendo a la Unión Soviética.

Los países no europeos que enviaron su ayuda son Canadá, Australia, Nueva Zelandia, Japón, Argelia, Argentina, Bangladesh, Brasil, Ecuador, Israel, Libano, Malta y Tunes, añaden los despachos.

EN EL SALVADOR INVESTIGA CRIMENES EL DEPARTAMENTO DE ESTADO NORTEAMERICANO

Una comisión del Departamento de Estado norteamericano llegó a El Salvador para investigar el asesinato de cuatro mujeres estadounidenses.

Unos 25 hombres que parecían norteamericanos, vestidos de civil y armados de ametralladoras, recibieron a los funcionarios del Departamento de Estado en el aeropuerto de San Salvador, acomodándolos en cinco coches a prueba de balas, sin que hicieran declaraciones a los periodistas.

EN EL SALVADOR INVESTIGA CRIMENES EL DEPARTAMENTO DE ESTADO NORTEAMERICANO

También a bordo del bimotor llegó William G. Bowdler, Subsecretario de Estado Para las Relaciones Inter-Americanas y el funcionario más importante de esta secretaria en las relaciones de Estados Unidos con América Latina.

La comisión es encabezada por William D. Rogers, un abogado que desempeñó el mismo cargo que Bowdler durante el gobierno de Gerald Ford.

La Junta cívico-militar de El Salvador ha negado las acusaciones de activistas religiosos de que sus tropas son responsables de los asesinatos investigados, y ha ofrecido su autorización para que el FBI, La Interpol y organizaciones de derechos humanos participen en la investigación.

La Junta hizo su ofrecimiento en medio de la crisis con Estados Unidos y con uno de los miembros de su propia coalición a causa del asesinato de las cuatro voluntarias norteamericanas.

Estados Unidos interrumpió su ayuda militar a El Salvador y el Partido Cristiano Demócrata citó a una reunión de emergencia, ostensiblemente para considerar su alejamiento de la Junta entre acusaciones de que sus seguidores son los responsables de los crímenes.

LA FUERZA AEREA ESTUDIARA LAS CAUSAS DEL DERRUMBE DE SU
COMANDO

El Comandante de la Fuerza Aerea, Brigadier Omar Graffigna, dijo ayer que se investigarán las causas del derrumbe de un ala de la sede del arma, donde murieron 16 personas.

Graffigna dijo que el martes se reunirá con ingenieros y arquitectos para definir el futuro del edificio inaugurado hace 12 años, clausurado desde el viernes.

Fuentes militares dijeron que el edificio, que está en la ruta de los aviones que llegan y salen del aeropuerto metropolitano, vibra cada vez que es sobrevolado por una máquina.

El viernes, el ala sudeste del edificio, donde había aproximadamente 150 personas trabajando, se derrumbó dejando un saldo de 16 muertos y seis heridos graves.

Un soldado que estaba en el edificio en el momento del accidente dijo que un avión comercial a reacción había sobrevolado el lugar justo antes del colapso.

La Fuerza Aerea dijo que la caída de la estructura de 10 pisos se debió a "fallas estructurales" que afectaban a una columna de apoyo que cedió.

Las autoridades anunciaron anteayer que habían completado la búsqueda de cadáveres entre las toneladas de escombros.

"Con el descubrimiento de los cuerpos del Teniente Coronel Alberto Oliva Florio, y de la señora Stella Maris Pérez de Pinto, quedó terminada la operación de búsqueda entre las ruinas del edificio", indicó la Fuerza.

Fuentes militares dijeron que la mayoría de las víctimas trabajaban en los pisos bajos del ala de 10 pisos.

Las fuentes dijeron que intensas vibraciones precedieron al derrumbamiento, dándole tiempo a la gente a escapar.

Mientras la gente que estaba en los pisos altos escapó de las oficinas tras sentir las vibraciones, quienes estaban en los pisos bajos no las sintieron y no escaparon, dijeron las fuentes.

El comando de la Fuerza Aerea fue inaugurado en 1968. La construcción del ala derrumbada había comenzado en 1950. Unas 1.500 personas trabajaban habitualmente en el edificio.